

Konfgabe 2024 - Solidarität

Themen: Westukraine, Nächstenliebe, Werte

PROTESTANTISCHE SOLIDARITÄT SCHWEIZ

Die Protestantische Solidarität Schweiz PSS besteht seit 1843 und ist ein Netzwerk von Hilfsvereinen und Mitgliedkirchen der EKS. Seit 2019 ist die PSS eine Konferenz der Evangelisch-reformierten Kirche Schweiz und unterstützt u.a. mit der Konfirmandengabe Projekte für Kinder und Jugendliche vorwiegend im Ausland.

KONFIRMANDENGABE

Jugendliche setzen sich für Jugendliche ein:

- Persönliche Gabe: Jugendliche spenden einen Teil des Geldbetrags, den sie zur Konfirmation geschenkt bekommen haben.
- Kollekte des Konfirmationsgottesdienstes kann für die Konfirmandengabe bestimmt werden.
- Eine eigene Sammelaktion kann initiiert werden, z.B. mit einem Sponsorenlauf, Infostand bei einem Gottesdienst oder Gemeindefest.

PROJEKT 2024

Mit der Konfirmandengabe 2024 wird ein Zeichen der Solidarität mit den Partnerkirchen in der

Westukraine/Transkarpatien gesetzt: «Brot in der Not. Strom vor Ort.» Die Westukraine ist überwiegend agrarisch geprägt und eher strukturschwach. Die grösste Stadt ist Lwiw. Die Bevölkerung wächst aufgrund des Zuzugs von vielen Binnenland-Flüchtlingen. Sie leben in Gemeindehäusern und Schulen. Die Kirchgemeinden vor Ort finanzieren die Grundversorgung und sind auf Spenden angewiesen. So wird z.B. im Winter in jedem Dorf mindestens ein Gemeinschaftsraum eingerichtet und beheizt. Hier kann man sich wärmen und andere treffen. Für viele sind diese «Wärmestuben» die einzige Möglichkeit, das Handy aufzuladen.

LITERATUR/LINKS

- Protestantische Solidarität Schweiz, weitere Informationen Konfirmandengabe 2024.
- Sarah Vogel (Hg.). gewagt. Frieden und Freiheit gestalten - 110 Gesprächsanstösse. 110 Karten + 8 Anleitungskarten. ejw-Service, Stuttgart 2022. Siehe dazu [KonfT!PP 09/23](#).
- Kontakt und Informationen: Pfrn. Stephanie Gysel, Präsidentin des Protestantisch-kirchlichen Hilfsvereins Zürich.

Ausgabe Nr. 64 • November 2023

LIEBE MITARBEITENDE IN DER KONFIRMATIONS- ARBEIT

Bei Solidarität geht es um eine Haltung der Verbundenheit und Unterstützung. Um solidarisch handeln zu können, braucht es zuerst Wissen: Wie leben Jugendliche mit ihren Familien in der Westukraine unter den Bedingungen von Krieg, Flucht und Armut? Welche Projekte werden unterstützt? Was können wir tun? Warum sollen wir es tun?

Mitglieder der Protestantischen Solidarität Schweiz stehen für Besuche in Konfklassen zu Verfügung, um über die Situation von Jugendlichen in der Westukraine zu informieren, Projekte vorzustellen und Fragen zu beantworten. Dabei können Werte wie Freiheit, Gerechtigkeit und Solidarität diskutiert werden. So kann ein emotionales Zusammengehörigkeitsgefühl und solidarisches Handeln über die Grenzen hinweg gefördert werden.

Jessica Stürmer-Terdenge, Pfrn. Konfirmationsarbeit

KONTAKT

Jessica Stürmer-Terdenge, [E-Mail](#)

ARCHIV

- [KonfT!PP abonnieren](#)
- [weitere Ausgaben](#)

Reformierte Landeskirche Zürich
Abt. Kirchenentwicklung,
Konfirmationsarbeit